

Nombre de estudiante: Ángel de Jesús Trujillo Morales

Nombre del profesor: Sandra Edith Moreno López

Nombre del trabajo: Administración correcta de medicamentos para animales silvestres

Materia: Fundamentos De Fauna Silv.

Grado: 7°

Grupo: "A"

Administración correcta de medicamentos para animales silvestres

INTRODUCCIÓN

La Salud animal a diferencia de lo que muchos creen, no es la ausencia de enfermedad, sino que debe ser entendida como un completo estado de bienestar físico y mental. Es parte del Bienestar de un animal.

La aplicación de algunos fármacos no es igual en todos los animales, incluso en especies que se consideran domésticas, y en animales que son silvestres debemos tener un mayor cuidado, ya que podemos lastimarlos o causarles alguna reacción que afecte con la continuidad de su vida y afecte a su salud, esto se debe ver en mayor medida al momento de tratar con reptiles, que son más sensibles al uso prolongado de muchos medicamentos, así como también para su aplicación.

DESARROLLO

Muchos Médicos veterinarios han querido hacer conciencia a otras personas y demás médicos que no todos los organismos trabajan igual, por eso la aplicación de fármacos es diferente en cada uno, podemos hallar conceptos que efectúan la responsabilidad sobre cada animal,



por ejemplo la bioseguridad, que es el conjunto de prácticas de manejo orientadas a prevenir la salud y seguridad de los animales, vegetales y humanos de los riesgos y peligros biológicos, físicos y químicos, en una mala administración de estos podemos encontrar los 3 riesgos en el organismo y en todo el animal.

La administración de medicamentos veterinarios debe realizarse de manera responsable, por personal capacitado que pueda cumplir con los requisitos mínimos

de una buena administración, para poder lograr un resultado favorable y de esa manera poder tener un nivel adecuado en salud animal y una mayor protección de la salud pública. Existen diferentes vías de administración que se pueden clasificar en parenterales o tópicas

Dentro de las vías parenterales, las más comúnmente utilizadas son la subcutánea y la intramuscular, y dentro de las tópicas las Pour on y la de inmersión. Antes de aplicar cualquier medicamento veterinario hay que leer cuidadosamente las instrucciones de uso que indica la etiqueta, respetando la vía de aplicación o dosificación, la dosis recomendada, la conservación, los tiempos de espera o carencia y la fecha de vencimiento.

En los medicamentos de uso parenteral el instrumental a utilizar deberá estar limpio y en condiciones. Se deberá trabajar con el tipo de aguja adecuada para la especie y la vía de administración a utilizar. Desechar las agujas romas y no enderezar agujas dobladas, ya que estas tienden a romperse y quedar en los animales. En lo posible trabajar con varias agujas y cambiar las mismas entubadas diferentes, manteniendo las demás en una solución desinfectante, Si se quiebra una aguja en un animal hay que extraerla inmediatamente y registrar el evento. La aplicación incorrecta de inyectables para la administración de medicamentos, aunque lejana en el tiempo al momento de faena, puede provocar secuelas, a veces apenas subcutáneas y otras veces en profundidad de los músculos convirtiéndose en abscesos.



En muchos productos la dosis a administrar está de acuerdo con el peso del animal. En lotes parejos hay que tratar de ajustar la dosis al animal más pesado para no sub dosificar, es decir, dar menos cantidad de lo indicado. En lotes disparejos hay que tratar de armar lotes similares o de lo contrario cambiar la dosificación según el peso del animal. Recordar que en la mayoría de las jeringas que se utilizan, la escala mínima de diferencia, se deberá llevar un registro de

los medicamentos que se administran a las diferentes categorías de animales, anotándose como mínimo la fecha, nombre del producto, dosis empleada y categoría y cantidad de animales a los cuales se les administro el medicamento

CONCLUSIÓN

Como varios médicos explican en sus artículos, debemos de seguir las indicaciones de cada fármaco para no afectar la salud de un animal, si nosotros como médicos, aprendemos acerca de esto, y nos enfocamos en el cuidado de cada especie, ayudaremos a su expansión y a que no sufran maltrato, refiriéndome al maltrato en la aplicación de medicamentos cuando intentamos “ayudar”, ya que al hacerlo de una forma incorrecta solo causamos más problemas, de lo contrario al seguir pasos específicos y cuidados no tendremos problema alguno.

BIBLIOGRAFÍA:

(PhD, 2013)

(Cesar, 2016)